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Plenum am 10.07.2018 um 19:00 im Forum 3 
 
TeilnehmerInnen: Alexander, Sigrid, Vanadis, Mark: Protokoll: Mark 

Tagesordnung: 

1. Sommerfest mit den Anstiftern  

2. Bundesweiter Aktionstag 10 Jahre Finanzkrise 

3. Aktivitäten zu Verkehrswende in Stuttgart 

4. Vorbereitende Themenrunde am 27.09. zum Europakongress – weitere Mobilisierungsaktivitäten 

5. Dezentraler Aktionstag gegen CETA am 29.09. 

6. Zustand der PG Europa 

7. Christians Bitte um Bekanntmachung der NSU-Aktivitäten 

8. Attac-S-Blog 

9. Attac-S-Sommerpause 

10. Raumreservierung nach Wiedereröffnung F3 

11. Sonstiges 

 

 
1:  Sommerfest mit den Anstiftern 

 Im Programm wird jetzt der Film „Ungarische Wunden gezeigt“: der Film wurde bei Doku.-Filmfestival-B.W. 
prämiert. Die Autorin wird bei der Filmvorführung anwesend sein.  

 Sigrid weist auf Klärungsbedarf in unserer Bündnisarbeit hin, um dafür zu sorgen, dass unser Profil sichtbar 
bleibt. Beispiel Sommerfest mit den Anstiftern: Im Flyertext wird Orbans Konfrontationskurs gegen die EU an-
gesprochen. Wenn auch aus ganz anderen Gründen, haben wir nichts mit der derzeitigen EU am Hut, deshalb 
könne eine solch undifferenzierte und daher missverständliche  Aussage nicht in unserem Interesse sein. Kei-
ne Einwände gegen Bündnisse mit den  Anstiftern – aber ihren Kurs in Sachen Europa (siehe auch deren Zu-
sammenarbeit mit Pulse of Europe!) sollten wir nicht Vorschub leisten. Kriterien für Bündnisse sollten mög-
lichst bald präzisiert werden. 

 Unser Stand am Sommerfest: 
o Besorgt werden ein Blumenstrauß wie auch buntes A4-Papier. Auf diesem Papier soll darauf stehen, wo-

für attac steht: Vanadis regt an, dies ohne Negativformulierungen zu formulieren. 
o Alex erstellt ein Quiz mit 10 Fragen in Multiple-Choice-Form und bittet um Hilfe dazu. Mark bietet sich an. 

 Aufbauhilfe fürs Fest: neben fünft Anstiftern helfen von uns bisher nur Doris und Alex mit Aufbau mit. Weite-
re Freiwillige werden weiterhin gesucht! 

2:  Bundesweiter Aktionstag 10 Jahre Finanzkrise am 15.09.18 

 Die Recherche nach Kosten der Krise als Material für den Aktionstag dauern an: Doris hatte berichtet, sie hat 
u.a. das Büro Sven Giegold angeschrieben. 

 Thema Sammelfahrt zum Aktionstag in Frankfurt: Es wurde beschlossen, dass von uns keine Sammelfahrt 
organisiert wird. 

3:  Aktivitäten zur Verkehrswende in Stuttgart 

 Wie bereits über SMOD-mitgeteilt, organisiert das Bündnis Verkehrswende jetzthttp://verkehrswende-

jetzt.de/ am Freitag eine Diskussionsveranstaltung zur Studie „Mobiles Baden-Württemberg“ mit dem Pro-
jektleiter der Studie Klaus Amler am 13.07. Im DGB-Haus, sowie eine Demo gegen die Verkehrspolitik der 
Landesregierung am 20.07. vor der Villa Reitzenstein. Zweiteres soll nochmals über SMOD beworben werden. 

http://verkehrswende-jetzt.de/
http://verkehrswende-jetzt.de/
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4:  Vorbereitende Themenrunde am 27.09.18 zum Europakongress – weitere Mobilisierungsaktivitäten 

 Die Idee, eine Themenrunde (ThR) am 27.09. als Mobilisierung für den Europa-Kongress 05.-07.10. in Kassel, 
wurde diskutiert. Mark vertritt die Ansicht, dass für eine Mobi der Termin 27.09. zu spät sei. 

 Alex erläuterte seinen Ansatz, in der ThR einen historischen Abriss Europas von 1848 bis heute durch einen 
Vertreter / eine Vertreterin des Hannah-Arendt-Instituts zu präsentieren mit anschließender Diskussion. 

 Sigrid schlägt vor, die Gründung und Ausrichtung der EU als neoliberale Institution mit den aktuellen Entwick-
lungen zum Thema zu machen. 

 Im Hinblick auf die Zielsetzung in Kassel, nämlich die Erarbeitung von strategischen Ansätzen für Veränderung 
in Europa, schlug Vanadis eine dritte Variante vor: die ThR als Workshop zu  „Ziele für Europa“ zu nutzen. 
Demnach sollte jede/r von uns einen Schwerpunktziel, der ihm/ihr wichtig ist, im Voraus ausarbeiten und im 
Workshop zur Diskussion stellen.  

 Als vierte Variante wurde besprochen, dass zwei/drei Beiträge zu Missständen in der EU ausgearbeitet wer-
den, und zwar solche, die am dringendsten adressiert werden müssten. Sie sollen im Workshop zur Diskussion 
gestellt werden. Sigrid erklärte sich bereit, die Einleitung zu übernehmen, um die Einzelbeiträge in den derzei-
tigen globalen Zusammenhang zu stellen. 

 Dieses Thema wird am nächsten Plenum abschließend besprochen.  

5:  Dezentraler Aktionstag gegen CETA am 29.09. 
 
Diese Aktion wurde grundsätzlich gut befunden, es wurde dazu jedoch noch keine Beschlüsse gefasst. 
 
6:  Zustand der PG-Europa 
 
Die Sitzungen der PG-Europa werden nur dann fortgeführt, wenn Teilnehmer*innen der Runde vorher einen Input 
liefern, der dort besprochen werden soll. 
 
7: Christians Bitte um Bekanntmachung der NSU-Aktivitäten 
 
Der Punkt wurde aus Zeitgründen nicht behandelt. 
 
8: Attac-S-Blog 
 
Der Blog wurde erfolgreich in Betrieb genommen: Alex hat einen ersten Beitrag verfasst. Gegenstand: die leichte 
Erreichbarkeit des rettenden EU-Hafens Malta für ausländische Staatsbürger – vorausgesetzt, sie sind reich.  
 
9: Attac-S-Sommerpause 
 
Es wurde beschlossen, dass wir eine Sommerpause vom 13.08. – 03.09. machen. Mark wird für die Zeit versuchen 
unter unseren Mailadressen (stuttgart@attac.de, usw.) eine Abwesenheitsnotiz einzustellen. 
 
10: Raumreservierung nach Wiedereröffnung F3 
 
Mark reserviert für Plenum / KORA, die PG Europa und die Genug-AG. 
Andere AGs wurden bereits von uns auf die lange Sommerpause hingewiesen und müssen selbst für Reservierun-
gen sorgen. 
 
11: Sonstiges 

 Attac-Regionaltreff am 8.9. in Böblingen: Wie wir uns dort einbringen soll im nächsten Plenum abschließend 
geklärt werden. 
Nachträglicher Hinweis: Mark wurde von Elke Hügel/Freiburg angefragt, ob er den „Militarisierungsteil“ seines 

mailto:stuttgart@attac.de
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EPA-Vortrages für attac-Frankfurt in Böblingen präsentieren könnte. Mark hat dazu (in einem Augenblick des 
Leichtsinns) ja gesagt. 

 
 
 
Themenspeicher: 

 

 Ende Gelände in Stuttgart (Christian)  
baldmöglichst  

 Bündnis G20-Repression (Christian?)  
baldmöglichst  

 Ba-Wü Regionaltreffen Plenum  
24.07.  

 Beurteilung / Anwendungserfahrungen von Sigrids Bewertungskriterien für Veranstaltungen 
 baldmöglichst  

 Zukunft Stammtisch Plenum 
24.08.  

 Zukünftige Vereinbarung zur Flugblattverteilung (Alex)  
baldmöglichst  

 


